

AWO KITA ABENTEUERLAND

ERWEITERT

Spielplatzstraße 8 | Bad Westernkotten

Baugeschäft

Mendelin

Inh. Sascha Butz, Maurermeister
Erwitte · Tel. (0 29 43) 4 94 53 · Fax 29 51

Ausführung von Maurer-, Beton-, Putz- und Klinkerarbeiten

Wir wünschen allen Kindern
viel Spaß im neuen Kindergarten!

TIEFBAU

D. KÖSTER

- Demontagen von Industrieanlagen
- Betonschneidtechnik
- Betonbohrtechnik
- Tiefbau & Abbruch
- Containerdienst
- Transporte

Hauptstraße 17a
59609 Anröchte
Tel. 02947/98 90 01
de.koester@t-online.de

www.lpamsonntag.de

REWE Jungen EHOHG

Wir wünschen
alles Gute!

REWE
DEIN MARKT

Osterbachstraße 3
59597 Erwitte - Bad Westernkotten
Tel. (0 29 43) 9 78 58 20

Gitterroste & Stufen
in Markenqualität von K60

www.k60-gitterroste.de

- Normroste und Normstufen am Lager
- Wangentreppen und Spindeltreppen
- hochwertig verarbeitet
- kurze Lieferzeiten
- Sonderbau
- Planungshilfe

Tel. +49 (0) 5248 82349-0
Fax +49 (0) 5248 82349-29
E-Mail info@k60-gitterroste.de

K60-Gitterrostsysteme GmbH & Co. KG
Grüner Weg 13
D-33449 Langenberg

Der Dachsbau ist das beste Versteck

Drei-Gruppen-Einrichtung mit Schwerpunkten Bewegung und Ernährung

Bad Westernkotten. (-ger) Nach einem Anbau und der Sanierung des bestehenden Gebäudes kann die AWO-Kindertagesstätte an der Spielplatzstraße drei Betreuungsgruppen anbieten. Das schafft Platz für fast 60 Kinder. Die zusätzlichen Gruppen der Tageseinrichtung „Abenteuerland“ sind im August an den Start gegangen, an diesem Samstagmorgen ist das Projekt offiziell eröffnet worden. Pünktlich zum festlichen Anlass steht auch der Parkplatz mit 22 Stellplätzen zur Verfügung.

Das „Abenteuerland“ hatte zuvor der Kreis Soest betrieben. Grund war die Insolvenz des damaligen Trägers DRK Lippstadt. Die Kreisverwaltung sprang in der Ausnahmesituation ein und hatte das Haus in der Not übernommen. „Abenteuerland“ sollte damit der einzige Regelkindergarten in Kreisregie sein. Nun darf sich der Kreis über den Wechsel in bewährte Hände freuen. Für die Arbeiterwohlfahrt, Unterbezirk Hochsauerland/Soest, ist es in ihrem Wirkungskreis die 18. Einrichtung, ist die pädagogische Gesamtleiterin, Steffi Simon, auch ein bisschen stolz über die erfolgreiche Entwicklung. 1,5 Mio. Euro flossen in die Erweiterung und die Renovierung des Bestandsgebäudes bei Zuschüssen von einer Mio. Euro und einem Eigenanteil von einer halben Mio. Euro. Eigentümer ist die Stadt Erwitte, für die der Ausbau des Abenteuerlandes dringend erforderlich war. Und dabei



Vor der offiziellen Eröffnung an diesem Samstag legten Bauarbeiter letzte Hand an die Gestaltung der Außenanlagen und richteten die Parkflächen her.

Spiel- und Beschäftigungsmöglichkeiten in einem gewachsenen Wohngebiet machen das „Abenteuerland“ zu einem interessanten Angebot für die Kids. Es gibt eine kleine altersgemischte Gruppe mit sieben Kindern Ü3 und für acht Kinder Ü3. Darüber hinaus stellt sich die Kita mit zwei Gruppen des Typs 1 aus sechs Kindern ab zwei Jahren und 14 Kindern Ü3 auf. Die Eltern haben die Wahl:

Eigene Turnhalle

Abenteuerland bietet Einbuchungszeiten für 25, 35 und 45 Stunden an, wobei die 35 Stunden im Block oder vormittags und nachmittags geteilt werden können. Einrichtungsleiterin Carolin Mintert legt zusammen mit ihren elf Kolleginnen den Schwerpunkt der Einrichtung auf „Bewegung und gesunde Ernährung“. Dazu bietet das Außengelände, das drei

ße Programm. Dafür bietet die üppige Küche allerbeste Bedingungen. Sie ist nicht nur großzügig geschnitten, sondern auch technisch bestens ausgerüstet. Topgerät ist ein Konvektomat. Die eigene Hauswirtschafterin bereitet Rohkost und Salate vor, im Übrigen ist „Apetito“ Partner beim Mittagessen. Gekocht wird zwei Mal am Tag. Die Kleinsten essen um 11:30 Uhr, die älteren Kinder um 12:30 Uhr. Gut die Hälfte der Kita-Besucher isst im Haus. Weil im Abenteuerland auch muslimische Kinder betreut werden, werden nur Rindfleisch und Hähnchen angeboten. Schweinefleisch ist gestrichen. Für ein gesundes und leckeres Frühstück hat das Abenteuerland die Stirper Mühle als Lieferanten eingebunden. Die Mühle beliefert die Kita mit Brot und Brötchen. Neben Bewegung und gesunder Ernährung legt die Einrichtung Wert auf naturwissenschaftliche Bildung, erläutert Pädagogikche-

Für die Stadt Erwitte ist mit der Fertigstellung des Abenteuerlandes eine wichtige Etappe genommen, gleichwohl muss die Kommune weiter an der Betreuungssituation arbeiten. Denn nicht nur die neu bezogenen oder ausgewiesenen Baugebiete vor allem in der Kernstadt und Bad Westernkotten und die gesellschaftliche Entwicklung erhöhen den Druck, die angemeldeten Kinder sind heute auch jünger als vor einigen Jahren. Die Stadt hat bereits reagiert und möchte zum 1. August 2019 die Tageseinrichtung im „Winkelgebäude“ ans Netz bringen. Aber auch das wird nicht reichen, weiß Ressortchefin Bettina Marbeck. Weil die Kinderzahlen deutlich in die Höhe gehen, soll das Betreuungsangebot im Kirchspiel Horn ausgebaut werden. Gedacht wird an ein bis zwei Gruppen. Aus Sicht der Stadt ist es jedoch erforderlich, dass Land und Bund die Kreise mit weiteren Mitteln für den Kita-Ausbau ausstatten. Hier



Freuen sich über das gelungene Bauprojekt an der Spielplatzstraße: Pädagogik-Chefin Steffi Simon (rechts) und Einrichtungsleiterin Carolin Mintert.

soll es nicht bleiben, wie die zuständige Fachbereichsleiterin, Bettina Marbeck, erklärt. Denn steigende Kinderzahlen und die neuen Baugebiete zwingen die Kommune zum Handeln. „Abenteuerland“ hat sich mächtig verändert und ist von einer kleinen Ein-Gruppen-Einrichtung zu einer richtig „erwachsenen“ Kita geworden. Dazu trägt nicht nur das eigentliche Raumprogramm bei, das an die Bedürfnisse und Notwendigkeiten einer Drei-Gruppen-Einrichtung angepasst wurde, auch die großzügigen Außenanlagen mit attraktiven

Seiten des Gebäudes umschließt, beste Voraussetzungen. Hier können die Kinder nach Herzenslust herumtollen und ohne Ende spielen und aktiv sein. Jede der drei Gruppen (Rot, Gelb und Blau) hat ein eigenes Hochbeet und kann dies bepflanzen. Zurzeit liegen Rosmarin, Thymian & Co. vorn in der Gunst. Entlang einer Seite sollen sich Zwergenbäume und Beerenträucher aufreihen. Das Projekt läuft unter dem Titel „Obstgarten“ und wird alle Beerarten enthalten. Gesunde Ernährung ist an der Spielplatzstra-



Der Differenzierungs- und Tanzraum im „Abenteuerland“ kann auch für Arbeitsgemeinschaften und die Integrationsarbeit genutzt werden.

fin Steffi Simon. Im „Haus der kleinen Forscher“, wie man das Projekt hier nennt, steht im Januar das Thema Elektrizität ganz oben auf der Agenda. Mit dem Anbau hat die Kita nicht nur Raum bekommen für die üblichen Gruppen- und Nebenräume. Neu sind auch ein sehr ansehnlicher Personalraum und vor allem eine kleine Turnhalle. Herausragend ist überdies der Differenzierungs- und Tanzraum, der auch für Arbeitsgemeinschaften, Vorschultreffen oder Integrationsarbeit genutzt werden kann.

stockt es. Nach der aktuellen Kindergartenbedarfsplanung fehlen in Erwitte zum Kindergartenjahr 2019/2020 mehr als 70 Plätze. Trotz Abenteuerland und trotz Winkelgebäude. Tendenz: steigend.

B & H
Elektrotechnik
GmbH
Brockschneider
Hilkenbach
Elektroinstallation aller Art
und Kundendienst
(BWA) Holzstr. 128
Fax 81 04 87 ☎ 81 04 86

ANGENEHM & WÄRMEND
WENN ES BRENNT, WO ES SOLL

Brandmeldeanlagen retten Leben!

KUSS Gesamtelektrik GmbH. 59494 Soest
Tel. 0 29 21-36 73-0. www.kuss.biz

KUSS
macht's elektrisch

100% Bio
für Frische und Qualität!

- * große Vielfalt an Bio-Lebensmitteln und Naturwaren
- * viele regionale Anbieter
- * Naturkosmetikstudio

Präsentkörbe und andere schöne Geschenke

Stirper Mühle
Bioladen

Wir liefern das Brot!

regional · kompetent · freundlich

Bioladen Stirper Mühle - Inhaberin Katja Sauerborn
Am Mühlental 11 a - Erwitte-Stirpe
Tel 02943-2239 - www.stirpermuehle.de
Öffnungszeiten: Mo. bis Fr. 9 bis 18 Uhr - Sa. 9 bis 13 Uhr